

## LOISIRS

# Les fous d'histoire(s) et de reconstitutions ont leur marché

**MARGNY-LÈS-COMPIÈGNE** Après deux ans d'absence, pour cause de crise sanitaire, le Marché de l'histoire a pu de nouveau se tenir. Il se poursuit ce dimanche 10 avril au Tigre.

ORIANNE MAERTEN

Des sabres et épées de toutes les époques, des chaudrons, des cornes de Viking, des costumes, des peaux de bêtes, des couteaux, des ceintures de cuir... Le Marché de l'histoire de Compiègne, qui se tient ce dimanche 10 avril encore, c'est un peu comme une célèbre grande surface parisienne : on y trouve de tout. On y trouve de tout, en particulier, lors que l'on est passionné, d'histoire(s) et de reconstitutions historiques, quelle que soit la période. « Depuis le début de la reconstitution historique en France, c'est le Moyen Âge qui est le plus reconstitué, observe Christophe Dargere, directeur de l'association pour l'histoire vivante, qui organise cette manifestation. Il faut dire que le Moyen Âge s'étale sur plus de 1 000 ans, quand la Renaissance ne dure que 200 ans. Entre les Vikings, les Croisades... Il y a de quoi faire ! »

« On a eu beaucoup de demandes autour des Vikings pendant la diffusion de la série »

Michel Scapino,  
fabricant de costumes médiévaux

De fait, dans les allées du marché de l'histoire, sur les stands, ils sont nombreux à s'être saisis de cette période, à arborer des tenues qui rappellent les héros de certaines séries, comme Vikings. « Il y avait un gros engouement avant, poursuit Christophe Dargere, et je dirai que la série a prolongé cet engouement. » Michel Scapino, fabricant de costumes médiévaux installé dans le Gard, confirme et tempère : « On a eu beaucoup de demandes autour des Vikings pendant la diffusion de la série. Mais on observe également que ces derniers temps, après un grand intérêt pour le XIII<sup>e</sup> siècle, ce sont plutôt les XIV<sup>e</sup> et XV<sup>e</sup> siècles qui intéressent. Il y a beaucoup plus d'élégance. »

« UNE FORME DE TOURISME TEMPOREL »

Ces échoppes qui proposent des costumes d'époque, quelle qu'elle soit, intéressent les passionnés de reconstitution historique, mais aussi les professionnels du spectacle ou les personnels de châteaux dans lesquels la visite est proposée en costumes d'époques.



Sébastien (à droite) et ses amis sont avant tout amateurs de jeux de rôles grandeur nature.

Et puis, il y a aussi les amateurs de jeux de rôles grandeur nature, qui pratiquent une sorte de cross-over entre les époques, qui vont rêver un Moyen Âge un peu fantastique. « On est tous familiers avec la discipline de l'historique », explique Sébastien, un de ces passionnés rencontrés dans les allées du marché. Ce petit groupe, venu de région parisienne, et fidèle du marché compiégnois, revendique cependant une certaine liberté dans le choix des costumes : porter un kilt lorsque l'on est une femme ou des chaussures modernes avec un costume Renaissance, par souci de confort. Ces jeunes gens sont avant tout passionnés d'histoires, assument ces jeux pendant lesquels

## LA SOCIÉTÉ NAPOLÉONNIENNE DE COMPIÈGNE PROMeut SA PROPRE BIÈRE

Aussi étrange que cela puisse paraître, c'est la première fois que la Société napoléonienne de Compiègne expose au Marché de l'histoire. Pour promouvoir sa propre bière, la Napoléonienne de Compiègne, brassée à Roissy. « Cela nous permet de générer de nouvelles recettes pour l'association », expose son président, Jean Arida.

Au cours des deux dernières années, les membres de cette société n'ont eu que peu d'occasion de se retrouver autour des bivouacs et reconstitutions au cours desquels ils sortent leurs costumes d'époque. « En France, il n'y a que trois ou quatre fabricants de costumes de cette période, poursuit Jean Arida, et ils sont tous ici. C'est quasiment impossible de trouver des costumes de cette époque, ou alors lors de ventes chez Drouot et on atteint rapidement 50 000 €. »

Les armes d'époque, elles, se trouvent encore dans les bourses spécialisées. « Maintenant que le Covid est fini, on réfléchit de nouveau pour organiser de nouvelles manifestations. La dernière fois que nous sommes sortis, c'était pour la commémoration des 200 ans de la mort de Napoléon. »

ils s'inventent une vie et endossent un costume qui va leur faire oublier leur quotidien. « C'est très drôle. C'est une forme de tourisme temporel. »

Pour voyager dans toutes les époques, le Marché de l'histoire est encore ouvert toute la journée ce dimanche. ■

Le Marché de l'histoire, ce dimanche 10 avril, de 10 à 18 heures, au Tigre de Margny-lès-Compiègne. Entrée : 7,50 €.

Retrouvez une vidéo en scannant ce QR code ou sur notre site [courrier-picard.fr](http://courrier-picard.fr)

